

EL EBRRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 705

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera triemestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

Viernes 8 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Immaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Diario religioso

MAYO
Sale el sol. 4'43
Especie á las 6'32

9

SABADO
S. Gregorio

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Mes de María

SEMINARIO

Continúa el mes de María por la mañana á las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde á las 6 los ejercicios de costumbre.

SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

SANTIAGO

Segue á 5 las de la tarde todos los días.

ROSARIO

Por la mañana á las 7 misa rezada y meditación. Por la tarde á las 6.

SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación. Tarde á las 5.

FERRERIAS

Por la tarde á las 7.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

LA MADRE DE LOUBET

"La Gran Patria," órgano de la Asociación Hispano-Americana de Santiago de Compostela, publica unos fragmentos notabilísimos de una carta de la madre de Loubet, dirigida al propio Presidente de la República francesa.

Es un documento digno de la mayor meditación, que ha sido devorado por nosotros como encerrador de una profunda filosofía, en el que re-

salta á la par que el acendrado cariño maternal, el dolor y abatimiento de aquel corazón alimentado en el más puro de los sentimientos religiosos, que se ve precisado á fulminar los más duros anatemas al hijo despiadado que acaba de firmar los decretos de expulsión de las congregaciones religiosas.

Materia digna de ser ofrecida á la mirada escrutadora y honda del filósofo, y manantial fecundo de comentarios fuera para el cronista, que consagra á su estudio los primores de su pluma.

Un estilo llano y sencillo la informa, el mejor para que nos hagamos perfecto juicio de la grandeza de la lucha que tortura al espíritu que la dicta.

El sentimiento maternal y el sentimiento religioso, disputan el predominio del corazón.

Ella adora en el hijo, siente hacia él cariño inmenso, el que se pueda sentir hacia el pedazo que se agitó en las entrañas, y al que se le dió vida con la propia. No obstante, ella no puede aprobar su conducta, cómo ha de aprobarla?

Su conducta es un ataque infame á la religión de sus antepasados, á la de sus abuelos, á la de sus padres, á la que ahora mismo alienta desarraigable en su alma. Los decretos son un pregón y una orden de exterminio en las personas de sus representantes.

Y la madre no quiere prestar oídos á las noticias que circulan, ni puede creerlo que afirma la prensa á voz en grito é intenta sustraerse á las excitaciones del pueblo católico que increpa formidable á los instigadores de los malhadados decretos. Su hijo no puede hacer una cosa así. Le crió ella, con el jugo de su ser le transmitió los primeros gérmenes religiosos, cerca de la cuna le enseñó á santiguarse, cantigas piadosas arrullaron su sueño, la boquita tierna y pura del infante, se quedó entreabierto al balbucir la última oración...

¿Será posible?
No, no y no. Aunque se lo juren no lo cree, aunque lo vea no puede admitirlo, es preciso que él se lo confirme.

Y así se expresa la atribulada madre:

"Me dicen, ¿y será acaso verdad? que firmaste ¡ay de mí! un decreto que expulsaba á las Hermanas las educadoras de nuestra patria; por este decreto y por tu cobarde consentimiento la fuerza echaba de sus domicilios á estos ángeles de caridad como á ladrones y asesinos.

Me lo han dicho, sin embargo no lo creo... Si me han engañado corre á mis brazos á decirme que te has opuesto á todos estos infucos manejos. Tu tierno abrazo me restablecerá, me librará de una amarga angustia que oprime mi corazón de madre."

Luego, con loable y heróica resolución, escribiéndolo con sangre quiza, se atreve á fulminar la más feroz y negra de las amenazas para el caso de que lo supuesto sea un hecho.

Hélo aquí:
"No me vengáis, hijo desgraciado,

de aquí en adelante con falsas protestas de amor que ya no te creeré; siempre rechazaré los besos de aquel contra quien todas las generaciones futuras vomitarán imprecaciones.

Entre esas imprecaciones que arrojan las madres francesas forzosamente debe acompañar la de tu misma madre...

No quiera Dios que caiga sobre tu cabeza el castigo que prepara el Cielo contra los hijos ingratos y sacrilegos."

Ante la gravedad que encierran los párrafos transcritos y porque consideramos sería labor insuperable de menular el drama que ya se adivina, solo estas dos interrogaciones asoman á nuestros labios.

¿Calará Loubet?

¿Qué contestará?

CÁNDIDO BARRICAT

MAURA Y LA PRENSA

Parece que va arreciando de firme la campaña que los periódicos han emprendido contra el ministro de la Gobernación, extremando la violencia de los ataques y la dureza de los epítetos hasta un extremo verdaderamente increíble.

Se le denuesta con furor, se le zahiere, se le moteja con saña, se rebajan con vivísimo empeño sus dotes de gobierno, y finalmente se le provoca con una audacia y se le combate de mil maneras y con sin igual encono á fin de desacreditarle en absoluto. Se le niega que nadie avalore ya las condiciones de este personaje político que tan brillantes y excepcionales se juzgaron en otro tiempo. Según esos periódicos, el talento de Maura ha sufrido un eclipse, y la buena fe, la elevación de miras y la rectitud de propósitos, se le niegan incondicionalmente.

Esta serie de agravios é inauditas provocaciones, como es natural, han exasperado al ministro de la Gobernación, sacándole de quicio y exacerbando la proverbial energía de su carácter, le han impulsado á amenazar á la prensa que de tal manera descarga contra él sus iras, con hacer revelaciones que comprometerían singularmente la honradez y el decoro de la misma; el Sr Maura ha dado á entender que está resuelto á declarar ciertas cosas muy desfavorables á sus enemigos.

Intenta, según dicen, nada menos que leer en el Congreso una lista de periodistas y de personajes influyentes en los periódicos que han cobrado mensualmente en otras épocas por cuenta del ministerio de la Gobernación cantidades exorbitantes por vía de propina.

Tememos que no se atreva el gobierno á secundar este propósito del Sr. Maura, y lástima es que sus ame-

nazas no lleguen á cumplirse, pues entonces sabríamos cosas verdaderamente edificantes, con las que habría para chuparse los dedos de gusto.

EL EUCALIPTUS Y LA TISIS

El químico berlinés Herr Robert Schneider, viajando por Australia, observó que en las regiones donde abunda el eucaliptus, la tisis es desconocida. Notando igualmente que, trasladados á ellas los tuberculosos, pronto encontraban gran alivio.

Esto ha dado lugar á que bajo la dirección del profesor Sommerfeld, médico de renombre, se haya ensayado durante seis meses un nuevo tratamiento de tan terrible enfermedad, con los más felices resultados. De cien casos de tuberculosis, incluyendo todos los grados de la enfermedad sesenta fueron declarados completamente curados.

El procedimiento es el siguiente: Se mezcla aceite de eucaliptus con azufre y carbón vegetal, y el todo es evaporado, sirviéndose de lámparas de alcohol construidas al efecto. Los vapores inhalados por los enfermos matan al bacillus de la tuberculosis. En algunos casos se mantuvo á los enfermos día y noche en una atmósfera de tal modo impregnada, hasta presentarse los signos de la declinación del mal.

El nuevo medicamento se llama "sanorin," sobre cuyos saludables resultados el mencionado profesor leerá una Memoria ante la Sociedad médica de Berlín en estos días.

LOURDES Y EL GOBIERNO FRANCÉS

No hace muchos días, el Gobierno de persecución que dirige el desdichado Combes acordaba que la Basílica y la Gruta de Lourdes serían cerradas de grado ó por fuerza, si era necesario.

La medida está, pues, tomada, y de un momento á otro el prefecto de los Altos Pirineos recibirá la orden ejecutiva que constituye uno de tantos atropellos é iniquidades de los que viene cometiendo el actual Gobierno francés, sectario continuador de la desgraciada política de persecución iniciada por Waldeck-Rousseau.

El Santuario de Lourdes, aunque enclavado en territorio extranjero, ha sido para nosotros objeto de especial y predilecta devoción desde que la bendita imagen de la Virgen, allí aparecida y venerada, comenzó á obrar la serie de sus inagotables milagros.

Millares y millares de católicos españoles hemos visitado aquellos her-

mosos lugares en demanda de la salud perdida, y muchas veces cuando la ciencia se declaró impotente acudimos á los pies de la Virgen de Lourdes, *Salus infirmorum*, obteniendo beneficios que unicamente la esperanza de Ella nos hacía concebir.

Pocos, muy pocos serán los católicos españoles que no hayan estado orando ante la gruta milagrosa; y quizá no habrá ni uno sólo que en momentos de angustia y tribulación no haya elevado sus plegarias á aquella Señora, pródiga en milagros, que ha derramado sus bendiciones en uno y en otro lado del Pirineo, uniendo así á los católicos de ambos pueblos, Francia y España precisamente desde el sitio en donde la naturaleza ha querido colocar, como infranqueable barrera, un límite gigantesco que inútilmente pretende separarles.

El santuario de Lourdes, francés por nacionalidad, es español por el común asentimiento de los católicos de nuestra tierra. Por eso, al verle amenazado, secuestrado y ultrajado atrevidamente, nos duele como á cosa propia el acto increíble de ese Gobierno masonico y tiránico, que llega en su osadía hasta arrojar á la Virgen del templo, y crucificarla á Jesús si en su mano estuviese firmar otra nueva sentencia deicida.

No son solamente las Congregaciones religiosas las que estorban al Gobierno francés en sus manejos y falsificaciones; no se contenta con perseguir á los defensores y propagandistas de la Religión; no le satisface la ley de expulsión. Ciego en su cólera y rabioso en su despecho, cierra contra la religión y las manifestaciones del culto, aunque, para conseguir tan única empresa, se vea obligado el presidente de la República á abrazar á soberanos de países enemigos, que no teniendo otro rey que la fuerza y otro derecho que sus cañones han pisoteado recientemente las leyes internacionales, pasando hasta por encima de principios que ninguna nación se atrevió á hollar.

Política de atracción, dicen los unos; política de convencionalismo, decimos los que vemos en estos actos un medio para conseguir un fin determinado.

¿Se atreverá el Gobierno francés á cerrar la Basílica de Lourdes? El tiempo ha de decirlo.

¿La noticia de la clausura, se habrá lanzado como *ballon d'essai*?

Si así fuese, ya puede el Gobierno de Francia compulsar los latidos de la opinión antes de comprometer la paz de su pueblo.

Precisamente ahora, más de cincuenta mil hombres llegados de todas las regiones del país se postran en peregrinación nacional ante la milagrosa imagen de la virgen de Lourdes, renovando sus votos, avivando su fé y haciendo pública manifestación de sus creencias, al grito de ¡Viva la religión de Jesucristo! grito que llega á todos los confines del orbe católico, aumentado por los ecos de aquellas montañas que circundan el Santuario.

Ese grito es la protesta sublime de un pueblo que no se halla dispuesto á renegar de sus creencias, y que comprende á qué precio podrá comprar la libertad que su Gobierno trata de robarle.

¡Quien sabe si las oraciones de estos días han sido la plegaria que el pueblo eleva á su Dios la víspera de la batalla!

Alberto Pedrosa.

Flores de Mayo

Heliotropo

Cuando esta flor de limbos pequeños violetas ó blancos agrupados á la estremidad de las hojas que parecen verde felpa, se destaca en los jardines, luce el sol en pleno estío, y ante su poderoso influjo propaga un suave y delicado aroma. Porque entre el astro radiante y esta flor hay misteriosa simpatía. *Helios tropos* quiere decir, *gira con el sol*, y en efecto busca su dirección y aun se arrastra por la tierra para mirarle de frente y recibir aquel intenso calor que necesita para su completa germinación. Imágen del alma cristiana que durante su prision corporal busca siempre al heliotropo, del cielo, á María, que creció, vivió y nunca perdió la presencia divina del Sol de justicia Jesucristo, bajo cuya influencia exhaló aquel olor de santísimas virtudes que pasmaron al universo. Y si á Abraham fué dicho "Anda en mi presencia y serás perfecto," ¿qué maravilla no sería la Virgen bendita de Israel que concibió y llevó en su seno á Jesús y con quien vivió hasta los treinta años en el retiro santo de Nazaret? ¿Cual sería aquella adoración profunda y respetuosa de la mas humilde de todas las criaturas, aquellos servicios domésticos al hombre Dios que constituyeron culto sobre todo encarecimiento fervoroso y purísimo, aquel amor y dulce caridad que contemplaron estáticos los ángeles y duró tantos años procurando infinitas bendiciones y gracias al género humano que dormía el sueño de la muerte?

No es posible meditarlo, porque faltan ideas y palabras; adoremos en silencio esta union de Jesús y María, é imitemos en lo posible al heliotropo que no puede pasar sin el sol, buscando siempre á María que confortará nuestra tibieza y nos conducirá al amor de su Jesús.

UN PENSAMIENTO

Los periódicos han dado cuenta del fallecimiento del ilustre académico Legouvé, á los 96 años de edad, y conocido en el mundo científico por ser un lector eminente, considerándose como notabilísima su obra *El arte de leer*; pero pocos conocerán sin duda su opinión en materia religiosa, á impulsos de la cual consignó esta máxima:

—"Lo digo con toda franqueza: si se me pusiera en la alternativa de elegir para un hijo mío entre saber rezar ó leer, elegiría sin vacilar lo primero; porque saber rezar es saber leer en el mejor de los libros, en la frente de Aquél de quien emana toda luz, toda bondad, toda justicia."

La masonería en funciones

Es indudable que en los sucesos que vienen desarrollándose en España de algún tiempo á esta parte tienen principalísima participación la masonería.

Algunos periódicos católicos coinciden

al hacer la observación de que los masones, después de haber permanecido largos meses en estado durmiente, han empezado á agitarse con movimiento inusitado.

Parece ser que á últimos de marzo salieron de Madrid algunos emisarios para Barcelona y París. De vuelta de la capital de la vecina República se corrieren á provincias instrucciones concretas.

El Diario Catalán acoge el rumor de haber recibido la masonería española tres millones de francos de la francesa para invertirlos en los trabajos enderezados al planteamiento de la República en España.

Lo cierto es que los elementos sectarios están en constante ebullición, y que de tal actividad no puede esperarse sino desdichas para la religión y la patria.

NON PLUS ULTRA

En Londres parece que se trata de fundar un "Círculo," que deja tamaños á los tan "originales," que en muchas partes existen. El tal "Círculo," asentará sus bases sobre... los siete pecados capitales, sustituyendo el de la avaricia por el de la dilapidación.

Los individuos que á él pertenecen deben demostrar que no son jorobados, ó inválidos, ó tuertos, ó enanos, ó sordos, sino que han cumplido estos siete mandamientos diabólicos:

- 1.º Haber sido recogido en estado de embriaguez, lo menos siete veces, por la policía.
- 2.º Haber jugado su fortuna.
- 3.º No tener oficio ni beneficio.
- 4.º Ser soltero... ó vivir separado de su mujer.
- 5.º Haber tenido desafíos, que no bajen del cabalístico número de siete.
- 6.º No tener idea política ni religiosa.
- 7.º Pertener a la aristocracia de Londres.

En el supuesto de que tal asociación llegue á establecerse, que sí se establecerá, porque absurdos semejantes estamos viendo diariamente; estos siete mandamientos se encierran en dos vergüenzas: en la de que haya seres tan degradados y en la de que existan autoridades tan indignas que consientan semejantes atentados contra la moral universal.

Ah! pero nos olvidábamos de la santa libertad, de la absoluta independencia del ciudadano de una nación libre, según los cánones modernistas.

NOTICIAS BREVES

Los cruceros "Carlos V," y "Numancia," están efectuando ejercicios de cañón en el golfo de Valencia, cerca de las islas Columbretes.

—En breve se establecerá en Pamplona una Comunidad de Padres Maristas que se dedicará á la enseñanza de varias lenguas.

—Comunican de Granada que en aquella ciudad se ha encontrado estrangulado al ingeniero D. Manuel Aguirre.

El cadáver se hallaba completamente desnudo. Este misterioso suceso ha causado gran sensación. Los amigos que estaban con la víctima poco antes, han sido presos.

—Ha sido adoptada por la Cámara de los Comunes una proposición de

Mr. Chamberlain para garantir un empréstito de 35 millones de libras esterlinas con destino al Transvaal.

—"El Imparcial," afirma que reprobaba el Sr. Salmerón los actos realizados por los republicanos jóvenes quienes en mitins de más ó menos importancia ocasionan desórdenes que vienen á restar importancia á la obra seria de los que dirigen el partido.

—El día 17 del actual se celebrará en la Basílica de Montserrat la ceremonia de la consagración episcopal del Ilmo. Sr. Dr. D. Isidro Badía, obispo auxiliar electo de Toledo, siendo consagrante el eminentísimo cardenal Sancha, asistido de los ilustrísimos señores obispos de Lérida y Urgel.

—El proyecto de levantar un monumento á Cervantes en París, ha entrado en vías de ejecución. El pensamiento noble y patriótico de perpetuar en la gran capital de Francia, el recuerdo del inmortal autor del "Quijote," ha ganado las simpatías de cuantos hablan el castellano en Europa y América.

El comité que patrocina la idea se compone de 21 personas.

El secretario general, delegado del comité es Gómez Carrillo y á él (51, rue Miromesnil, París) deben dirigirse todas las comunicaciones relativas al monumento. Las suscripciones las reciben también el Banco de España y sus sucursales.

Las gestiones del secretario general serán controladas por un consejo compuesto por cuatro personas.

Sintetizando cuanto han dicho los primeros escritores franceses apoyando el pensamiento, copiaremos solo lo que ha dicho Anatole France:

"Formar parte del comité para erigir un monumento á Cervantes en París, es para mi una gran honra. Cervantes no es solo uno de los más grandes genios de la humanidad. También es una de las más grandes almas.

—En el Capitolio de Roma se ha celebrado una solemnisima sesión, en la cual el Ayuntamiento romano ha hecho entrega á Marconi, el primer propagador de la telegrafía sin hilos, del honroso título de ciudadano romano, que el eminente sabio ha agradecido profundamente emocionado.

—Telegrafan de Oviedo que ha sido procesado D. Juan Uria y otro de los detenidos por los sucesos de Infiesto.

Los heridos han prestado declaración siendo todas ellas favorables á sus convecinos que se hallan detenidos.

CRÓNICA

¡Señor Bau, Sr. Domingo, quien quiera que tenga autoridad y pueda hacerla valer, esto es insostenible!

Las principales vías de la ciudad están intrasitables. Nadamos en un mar de polvo. No se puede respirar sin riesgo de tragar la tierra de los arroyos. ¿Porque no se riegan las calles? ¿Donde están las carricubas? ¿Por donde anda la brigada municipal?

¡Con que no hay dinerol! ¡No hay brigadal!

Pues hágase cuenta la autoridad municipal que sobre el horizonte brillará la aurora boreal, y cuando ese fenómeno aparece en el cielo ya saben los gobernantes liberales lo que procede.

Algunas de las magnolias del par-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

que presentan síntomas de muerte. ¿No habrá manera de hacer reverder aquellos anémicos vegetales? Todo se muere á la par.

Sr. Alcalde, hay que pagar al capellán y á las hermanas del Hospital, á los proveedores de los establecimientos públicos, á los bomberos á los empleados de las EX BRIGADAS, á.... todos.

Así lo exige la justicia, la buena administración el decoro etc.

Esta tarde ha dado principio una tanda de ejercicios espirituales para Sres. Sacerdotes en la Casa de San José de Roquetas.

Se desea comprar una máquina de vapor de 6 á 10 caballos de fuerza motriz de lance y en buen estado. Darán razón en esta imprenta.

De Barcelona ha salido para Tortosa con permiso, el capitán de Estado Mayor don Luis Guzmán de Villoria.

La candidatura ministerial para senadores, la forman don Ernesto Castellar, D. Isidro Gasol y D. Ramón Adell y Vidal, este perteneciente á la minoría liberal, que es la más grata y simpática al Gobierno, y á la que presta su decidido y eficaz apoyo.

Tenemos entendido que los practicantes de farmacia de esta ciudad, queriendo también participar del descanso dominical, piensan acudir en atenta solicitud á sus principales, pidiéndoles cierren sus establecimientos durante los días festivos, fijando el correspondiente turno para que permanezca una en disposición de atender puntualmente las necesidades del vecindario.

Celebraremos que se puedan armonizar los intereses de todos.

Anteayer falleció repentinamente en la estación de Picamoixons el ex-diputado á Cortes por el distrito de Valls D. José Orga.

Por haber intervenido muchos años en la política era el finado muy conocido en toda la provincia.

R. I. P.

El Juez de primera instancia de esta ciudad hace saber que por el hermano político de don Emilio Fernández Luis, Registrador que fué de la propiedad de este partido, se solicita la devolución de la fianza.

Expedidas por el ministerio de Gracia y Justicia se han recibido en este Obispado las reales cédulas de los Rdos. Sres. Curas de las parroquias recientemente provistas entre los opositores del último concurso.

La Compañía de ferrocarriles publica la rebaja de trenes concedida para el viaje á Madrid con motivo de las próximas fiestas de San Isidro.

Desde Tortosa por A mansa (via Encina,) ida y vuelta, costará el viaje 30 pesets en segunda y 18 en tercera.

La ida será el día 13 por el tren que sale de Tortosa á las 2, 4, de Valencia á las 19,15 y de Encina á la 1, 10, para llegar á Madrid el día 14 á las 15 50.

La vuelta el día 18 por el tren mixto que sale de Madrid (estación de Atocha) á las 11,45, de Encina á las 3,45 y de Valencia á las 18,57.

Ayer noche, á las 9 y 1/2 aproximadamente, intentaron dos ladrones penetrar en el primer piso de una casa de la subida de Santa Clara. Vericaron el asalto por el terrado, lo cual advirtió una mujer, habitante en el segundo piso, que empezó á dar gritos de alarma hasta conseguir que los cacos pusieran pies en polvorosa.

A los gritos de la mujer acudieron muchos vecinos del contorno quienes practicaron varias pesquisas que resultaron infructuosas.

Esta mañana se ha verificado el entierro del joven José Roig que falleció ayer desgraciadamente en la fundición de nuestros apreciables amigos particulares los hermanos Sales.

Al fúnebre acto han asistido todos los obreros del arte metalúrgico y delegados de otros oficios. Presidían el duelo un tío de la víctima y don Joaquín Sales, patrono del operario difunto.

Descanse en paz el malogrado joven á quien encomendamos á Dios en nuestras oraciones.

D. E. P.

Pérdida

Hace algunos días se extravió por las calles de esta ciudad un dije con varias medallas y otros objetos, todo de oro.

Por ser un recuerdo de familia se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva devolverlo á esta redacción donde se le dará una buena gratificación.

TELEGRAMAS

Reyerta entre periodistas

Valencia.—A consecuencia de la violenta polémica que vienen sosteniendo los periódicos republicanos "El Pueblo," y "El Radical," esta mañana, al presentarse en el despacho de la Alcaldía un redactor del último, le agredió á bastonazos el concejal de la fusión republicana y redactor de "El Pueblo," Sr. Vinaixa.

Ambos salieron á la calle, repitiéndose la riña, consiguiendo separarlos varios transeuntes; uno de los cuales resultó contusionado en la espalda á consecuencia de un palo.

De Melilla.—El Roghi vencedor

Telegraffan de Melilla que en las cercanías de Mediuna se libró un terrible combate entre las fuerzas del Roghi, que ocupaban inaccesibles posiciones, y las huestes leales al Sultán.

La batalla fué empeñada y duró diez horas, siendo derrotados por completo los imperiales.

Hubo muchos muertos y heridos en uno y otro campo.

Los rebeldes se apoderaron de un gran botín.

El Roghi, entusiasmado por su victoria, hizo correr la pólvora, espectáculo que infundió en el campo insurrecto tanto entusiasmo como ardor bélico, á pesar de lo debilitado que se encuentra por las pérdidas sufridas y el temor de que el ejército del Sultán piense tomar la revancha.

La Jefatura del partido liberal

Se insiste en que el señor Montero Ríos invitó al marqués de la Vega de Armijo á que aceptase la jefatura del partido liberal, manifestándole que siempre estaría á su lado y que le aconsejaría cuantas veces deseara conocer sus consejos.

El marqués le respondió que agradecía mucho lo que el señor Montero le proponía, pero que la jefatura la ha de designar el partido.

Ruptura

Ha surgido una ruptura entre el Gobierno y los liberales en las negociaciones que se realizaban para llegar á un arreglo con el reparto de senadurías vitalicias.

Los conservadores se muestran satisfechos del rasgo de energía realizado por el Sr. Silveira no admitiendo imposiciones de los liberales.

Rigor

El Gobierno dice que se propone que la comisión de actas del Senado examine muy detenidamente las capacidades de los senadores con objeto de evitar que se simule la renta y se cometan abusos que siempre fueron tolerados.

Extranjero

Federación católica

Se ha anunciado la constitución de una Federación Católica, cuyo objeto será el de hacer frente á la nueva situación creada á los miembros de las congregaciones dispersas, en virtud de la ley de asociaciones.

Un obispo francés ha manifestado á un redactor de *Le Figaro* que el gobierno, según cree dicho prelado, no se limitará á atacar al clero regular, sino que extender su campaña á combatir la religión católica.

A ello parece que obedece la actitud de algunos prelados que se negaron á obedecer las circulares de Mister Combes.

Escuadra poderosa

Se dice que una poderosa escuadra alemana, mandada por el príncipe Enrique de Prusia y compuesta de grandes buques, ha abandonado las aguas de Kiel con dirección al Canal de la Mancha, donde hará maniobras los días 13 y 15 del actual.

Odio encendido

Han comparecido ante el tribunal diecisiete reverendos padres Capuchinos procesados por resistencia á la ley sobre congregaciones. Se les ha condenado á noventa y cinco pesetas de multa cada uno.

A la salida del palacio de Justicia se ha organizado una manifestación en su mayoría señoras que daban entusiastas vivas á los atropellados.

Despedida

Comunican de Roma que la despedida que se hizo al emperador Guillermo al salir de aquella capital de regreso á Berlín, fué efectuosísima.

En la estación fué despedido por el rey Víctor Manuel, los príncipes de

la familia reinante y el elemento oficial.

Parece que Guillermo II, antes de Roma, invitó al Papa á que envíe un representante suyo á Metz para que asista á la inauguración de la nueva fachada de la Catedral de aquella ciudad.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baritísima Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídase catálogos.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San José número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.ª.

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquina SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Montecristi, 40

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguida con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sea necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándola de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen debilitar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hinchados, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinçons Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Revertir en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO DE FRANCISCO MIRALLES Y C.^{IA}

Grandes existencias en damascos, brocateles, espolines, terciopelos y tisús en oro y plata y á realce. Pasamanería de todas clases y casullas bordadas. Bujas para albas y requetes. Estudios de escultura y talleres de dorados y talla. Depósito de imágenes de madera artificial.

Plaza Almeyna, 5 y 6 y Palau, 1 y 3 (frente al Palacio Arzobispal). VALENCIA Se facilitan muestras y presupuestos á quien los solicite.

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús.	á 4 reales uno.
" " " " " " " " " " " "	á 3 " " "
" " " " " " " " " " " "	á 2 " " "
Tacos sueltos.	á 1 " " "
" " grandes del Corazón de Jesús.	á 4 " " "

Almanques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas

Almanaque Bailly-Bailliere rústica.	á 6 reales uno.
encuadrado.	á 8 " " "
de la Familia Cristiana.	á 3 " " "
de los amigos del Papa.	á 2 " " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña.

Gran surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería-VOLTES-Tortosa

Para calzados buenos y elegantes la Zapatería

MORESO

NO EQUIVOCARSE Plaza de la Catedral y Arco del Romeu

Desechad todo calzado que no lleve el nombre MORESO para ofrecer garantía al comprador

Surtido de calzado de charol, dõngola, glacé y oscaría.

UNICA EN NOVEDADES EN CALZADO

MORESO Frente la Catedral MORESO

No equivocarse TORTOSA No equivocarse

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE